

Précarité

Les professionnels de l'urgence sociale lancent un cri d'alarme

Les professionnels de l'urgence sociale ont organisé hier des grèves et des manifestations partout en France pour protester contre l'insuffisance des moyens d'hébergement, contestée par le gouvernement.

Ce mouvement, auquel la Croix-Rouge n'a pas participé, intervient alors que, selon les associations, la crise a aggravé la pauvreté en France. Le pays compte désormais 3,6 millions de personnes pas ou mal logées, dont 133 000 sans-abri, selon le rapport 2011 de la Fondation Abbé Pierre.

Le gouvernement privilégie le logement pérenne

Les salariés des « 115 », numéro d'appel pour l'hébergement d'urgence, et les associations du type « Samu social » qui vont à la rencontre des sans-abri, demandent des moyens supplémentaires et une application de la loi sur le « droit au logement opposable » votée à la fin de la présidence de Jacques Chirac.



Des bénévoles du Samu social, ici, à Cannes, vont à la rencontre de sans-abri sur le parvis de la gare. (Photo archives Stéphane Goasguen)

Ils mettent en cause la politique du gouvernement, résumée par la formule « Un logement d'abord » et qui consiste à réduire le logement d'urgence au profit de logements définitifs. Xavier Emmanuel, fondateur du Samu social de Paris, a démissionné pour ces motifs la semaine dernière. Le secrétaire d'État au Logement

Benoist Apparu a défendu cette politique. « On a besoin de l'urgence, simplement l'urgence ne peut pas être la seule réponse pour un certain nombre de familles », a-t-il déclaré sur RMC. Le ministre a confirmé sa volonté de substituer d'ici la fin de l'année 4 500 logements à 4 500 chambres d'hôtels utilisées actuellement. « Ça nous

paraît une réponse humaine, sociale beaucoup plus efficace. »

Des salariés en CDI dans la rue

Les dirigeants d'associations contestent l'analyse gouvernementale et estiment qu'on ne peut réduire un dispositif au profit de l'autre, mais qu'il faut développer les deux, qui correspondent souvent selon eux à des publics différents. Pour Bruno Morel, directeur général d'Emmaüs-Solidarité, le logement d'urgence doit donc être maintenu comme un « sas » entre les deux vies, celle de la rue et l'intégration totale. Selon lui, par ailleurs, la population qui vit dehors augmente du fait du renchérissement des loyers et de la pénurie de logements. « On commence à voir des gens qui dorment dans leurs voitures ou dans des tentes alors qu'elles ont un contrat de travail à durée indéterminée (CDI). » En 2006, Nicolas Sarkozy avait promis que s'il était élu, plus personne ne dormirait dans les rues dès 2009.

En bref



Air France : trafic perturbé au départ de Roissy et d'Orly

Entamée il y a maintenant huit semaines, la grève des mécaniciens d'Air France a provoqué hier de légères perturbations du trafic aux aéroports de Roissy et d'Orly. Selon le site du Parisien, la compagnie aérienne a admis des retards en raison de ce conflit et n'exclut pas « quelques annulations de vols ». Lundi, 54 moyen-courriers (principalement des Airbus A320) ont été annulés et une soixantaine de vols étaient en retard de près d'une heure. Des perturbations attribuées par la compagnie à la grève de trois syndicats de pilotes minoritaires qui se terminait lundi soir.